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廣東社總力挺人大常委會決定
陳永棋：盼速啟次輪諮詢 明年首季提交法案

香港文匯報訊（記者 解玲、陳熙）全國人大

常委會8月31日全票通過香港政改決定，正式

敲定香港特首普選框架，香港廣東社團總會昨日

在會所舉行座談會，發表600字聲明，表示全力

支持全國人大常委會關於香港普選特首的決定。

全國政協常委、該會主席陳永棋及各首長均表

示，人大常委會的決定就富爭議的普選問題作出

規定，有利於止息紛爭，令社會聚焦討論普選的

細節，在新起點上更好凝聚共識，達成普選目

標。總會將支持特區政府盡快啟動第二輪公眾諮

詢，並於明年首季向立法會提交修改香港基本法

附件一的修正案。

李家傑林光如等近百人出席
昨日，該會首席會長李家傑，常務副主席林光如、梁亮
勝、馬鴻銘、吳惠權、霍震宇等近百人出席「支持全國人
大常委會關於特首普選決定座談會」。與會人士皆歡迎及
尊重人大常委會決定，經充分討論推敲於會後共同發表香
港廣東社團總會全力支持全國人大常委會關於香港普選特
首的決定聲明。
陳永棋說：「中央高瞻遠矚，在香港政改處於關鍵的時
刻，果斷作出英明決策，堅守了普選的底線，這些底線關
乎國家安全和香港繁榮穩定，關乎一眾粵籍鄉親和香港廣
大市民的福祉，總會表示衷心擁護和堅決支持！」

陳永棋：有議員被激進派騎劫
陳永棋強調，香港少數激進反對派一意孤行，鼓吹發動
違法的「佔領中環」，對抗全國人大常委會的「決定」，
這違背香港的主流民意，破壞香港社會穩定和經濟繁榮，
總會表示堅決抵制和嚴厲譴責。總會呼籲全體立法會議員
以社會整體利益為依歸，共同推動落實普選特首，實現香
港民主發展的歷史性跨越。
作為「保普選 反佔中」大聯盟發起團體之一，陳永棋
強調，該會一直是愛國愛港社團，將盡力宣傳普選方案，
未來將作更多努力積極發聲，令更多市民知悉香港真正的
定位和如何才是有益香港未來發展，而非被一種聲音誤
導。他還指出，部分盼香港實現普選的「泛民」議員被激
進派騎劫，令他們無路可退，不敢出聲，冀這部分「泛
民」議員不受激進人士影響，他期望非激進的「泛民」議
員能夠團結，建議他們進行綑綁式投票。

梁亮勝主持吳秋北廖長江赴會
座談會由常務副主席梁亮勝主持。港區全國人大代表吳

秋北、廖長江應邀出席，該會出席者還包括：副主席蘇傑
開、王文漢、李國雄，會長兼秘書長簡松年，會長葉樹
林、廖漢輝，副會長連廣成、蕭暉榮、蘇仲平、張佑仲、
孫國林，創會副主席楊鑫，創會秘書長歐陽成潮，常務副
秘書長陳少洪、謝禮明，副秘書長王紹基、楊國輝、梁婉
儀，常務會董麥炳球、嚴日初、陳丹丹、林秀琴、蔡衍
濤、黎兆深、陳建豪、葉振南、簡植航、李藍波等。

陳永棋李家傑林光如梁亮勝致辭摘錄
全國政協常委、香港廣東社團總

會主席陳永棋指，人大常委會通過
的政改方案是進步的方案，十分值
得支持。若實現2017年普選特首，

將是香港開埠150年來政制的一大突破。「沒有
一個選舉的方案是完美的，但這是現時環境下最
好的方案。」港人在港英時代無權一人一票選特
首，若2017年特首普選，將有至少2至3名候選
人，由港人一人一票選出特首，「這是很大的進
步，而這個特首也是由絕大多數市民選出，相信
定能對港人負責，並有足夠的認受性以面對香港
問題。」

立會不通過或致「希臘式悲劇」
陳永棋又指，人大常委會決定只規定出大框
架，細節將由特區政府諮詢民意再制定，將來會
進一步完善。「2017年實現普選後，還可以改
善選舉制度，基本法已對此作出明確規定。」他
相信大部分的港人都希望香港繁榮穩定，市民安
居樂業，相信有關決定會獲得大多數市民支持。
他還批評激進分子反應過激，直斥一部分人企

圖借機將事情搞大以獲得個人在政治上的益處，
希望香港的市民了解多一些，不要被激進言論煽
動。
「特首必須是中央接受的人選，這是香港特別

行政區作為中國一部分的基本原則。」一旦立法
會通不過方案，他指將導致「希臘式的悲劇」。
「原本正義可行的事卻因人為因素而失敗，就是
人為的悲劇。」他冀「泛民」不要以封閉的眼光
看問題，除了站在香港角度，還要站在國家的角
度，才會得到完美結果。
針對「政制倒退」言論，陳永棋強調，香港有
普選是香港基本法賦予的，不是英國人賜予的。
「殖民統治時期，香港的總督都是英國直接派
來，立法局議員也全部是委任，香港完全沒有民
主；中英談判的文件也沒有提出香港要實現普
選。」「香港的民主沒有倒退，是向前進！」

經濟如被破壞基層首當其衝
全國政協常委、恒基兆業副主席李家傑在會上

指出，香港經濟繁榮得來不易，如果被破壞，基
層人士首當其衝。他說，港英時期，香港人完全
沒有民主，未來若可一人一票普選，將是很大進
步。「美國黑人和婦女的投票權不是一開始就
有，是慢慢爭取來的，香港普選應該先邁出一
步，未來才能走得更遠。」
他強烈反對「政制倒退」言論，並指回歸後香

港民主從零開始，「以前完全沒有民主，既然是
從零開始，何來倒退？」

循序漸進落實民主需各方合作
全國政協委員、廣東社團總會常務副主席林光

如指，正如總會聲明所講，全國人大常委會決定
為香港政改定下框架，影響深遠。「香港受港英
管治150年沒有民主，以前講民主，身家性命都
受到威脅；回歸17年盼來民主夢，是香港的重
大進步，希望各方面各方各作，循序漸進，一步
一步邁向民主，令夢想成真。」
他強調，中央是政策最大的制定者，香港作為
國家一部分，在推進香港民主進程中，必須依照
香港基本法行事，不能整天看外國人怎麼講、怎
麼做，要了解各國民主歷史進程，針對香港的實
際，心平氣和作理性分析，不要被少數反對派所
誤導和利用。林光如不認為「過半數」提名是所
謂「高門檻」方案，「選舉需要選出有質素、有
認受性的參選者，過半數是合情合理的設限，不
是所謂「落閘」。未來政改討論仍有第二輪諮
詢，仍可進一步研究細則，說「高門檻」是民主
倒退，是歪曲事實、混淆視聽。 林強調，前幾
次特首選舉都看到「泛民」面孔，未來都有機會
出來參選，只要大眾可以看到「泛民」參選者表
現出愛國愛港，不會對抗中央。「愛國人士當然
可以出來參選，除非他標籤自己不愛國。」他關
注到8月31日開始的集會，稱「佔中」一旦發生

將令人痛心。剛由星馬返港的林光如指，星馬經
濟都不算好，但人人安居樂業，以經濟發展為
主。「一心不可能二用，如果將精力都放政治鬥
爭，非香港之福。希望『佔中』不會發生，相信
香港市民是和平、理性的。」

香港不需再花時間精力爭論
全國政協委員、廣東社團總會常務副主席梁亮

勝指，全國人大常委會的決定，提出了一個中
肯、適合香港發展的框架，讓大家可以進一步討
論更細節問題，令香港不需再花更多時間和精力
吵鬧不休，很多紛爭因此可回歸到框架主線內討
論。反對派強硬偏激，多數並非真正為了探討香
港未來民主之路如何走，而是為達到某些政治目
的和獲得私利。
他說：「香港基本法明確規定，香港政制改

革是要按照實際情況循序漸進，一步一步推
行。人大決定也不是最終方案，不是就此打
住，永遠這樣普選行政長官。政改要先走出第
一步，往後的路還要繼續走。」反對派有意將
此次決定誤導公眾為普選最終方案，是巨大的
謊言。
「普選不能第一步不走，而跳過十步，那一
定會跌倒。路是一步步走出來的，不可操之過
急。」目前政改方案不一定是最理想的，但不
能因為它不理想而不去做，要首先踏出第一
步。一旦立法會通不過政改方案，普選立法會
議員也將無法如期實現，香港民主進程會再次
被拖慢。
梁亮勝對「泛民」溫和派抱積極態度，相信當
中有良心議員，想推動香港政制發展向前走一
步，而非全部綑綁。至於「佔中」，梁指發起人
拿年輕人做炮灰、馬前卒，他深表遺憾。「青年
人有理想是好的，但往往容易被人利用，對於年
輕人會上當、參與『佔中』，我很痛心。以後他
們回想起來，定會痛心後悔。」

■香港文匯報記者陳熙、解玲
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■■廣東社團總會常務副主席梁亮勝廣東社團總會常務副主席梁亮勝、、團體會員香港客屬總會副會長曾團體會員香港客屬總會副會長曾
智明智明，，當日率隊參加當日率隊參加「「88‧‧1717保普選反佔中保普選反佔中」」大遊行大遊行。。 資料圖片資料圖片

■■廣東社團總廣東社團總
會當日參加會當日參加
「「88‧‧1717保普保普
選反佔中選反佔中」」大大
遊行遊行，，圖為浩圖為浩
浩蕩蕩的團體浩蕩蕩的團體
會員隊伍會員隊伍。。

資料圖片資料圖片

■■圖為廣東社總圖為廣東社總88‧‧1717當日和當日和
平普選大遊行平普選大遊行。。 資料圖片資料圖片

■香港廣東社團總會「保普選 反佔中」大聯盟早前發起簽名運動。 資料圖片

■左起：吳秋北、梁亮勝、吳惠權。
香港文匯報記者劉國權 攝

■右起：李家傑、林光如、馬鴻銘。
香港文匯報記者劉國權 攝

■陳永棋指有「泛民」議員被激進派騎
劫。 香港文匯報記者劉國權 攝

■香港廣東社團總會昨日舉行座談會，表示全力支持全國人大常委會關於香港普選特首的決定。 香港文匯報記者劉國權 攝


